

Apoderados responsabilizan a la corporación y no niegan apoyo a los profesores

24 centros generales de apoderados de la comuna se organizan para mejorar la comunicación sobre el estado de movilización de los docentes.

Por Juan Herrera Carreño

En el proceso de movilización de los profesores, se han involucrado diferentes actores, y aunque el papel principal es de ellos, el gremio de la comuna y la Corporación Gabriel González Videla, también han sido parte importante autoridades de gobierno, como el delegado presidencial Galo Luna.

Entonces es entendible que la búsqueda de soluciones parta de estas bases, y tampoco se puede olvidar quienes son los más afectados por la paralización: los estudiantes y, con ellos, los apoderados.

Es por eso que estos se han organizado por medio de Centros Generales de Apoderados de cada colegio y han decidido unificar sus opiniones, generando lo que sería un Centro General de Apode-

rados Comunal, que vendría a gestionar la opinión de miles de padres y apoderados sobre la situación que viven los establecimientos donde sus hijos reciben educación.

■ Primera Asamblea Comunal

De esto estaba entera la presidenta comunal del Colegio de Profesores, Rosa Castex, quien comenta haber recibido información de que los apoderados iban a reunirse para analizar la paralización de los docentes.

«Lo último que nosotros sabemos es que por las redes hicieron un llamado a reunirse para analizar el paro», cuenta.

Efectivamente se llevó a cabo esta reunión, como explica Camila Reyes Bahamonde, presidenta del Centro General de Apoderados del Colegio Víctor Domingo Silva, quien pasó a ser vocera de la agrupación comunal junto a otros tres apoderados de otros colegios.

«Nos reunimos hoy (ayer) y se decidió que vamos a actuar en conjunto con una vocería, dado que la contingencia nos ha generado la necesidad de organizarnos,



ya que no tenemos respuestas apropiadas frente a la problemática que existe y que afecta prácticamente a la mitad de los niños de la región».

La asamblea, que congregó a apoderados de 23 de los 42 establecimientos que están bajo la administración de la corporación GGV, es el inicio de una agrupación comunal que, según comenta su vocera, se pretende mantener más allá de la situación actual.

«Más allá de la contingencia, esta organización debería perdurar en el tiempo, justamente para que este tipo de problemática siempre tenga una respuesta, pues, finalmente, nosotros constantemente estamos exigiendo respuestas de parte del sostenedor, las que no llegan de forma apropiada».

Junto con comentar que los niños son la principal preocupación, Reyes asegura que su foco está en la corporación y no en los profesores, quienes a su criterio están luchando por lo que es justo.

«Dentro de la asamblea hubo un acuerdo unánime y previo a las medidas que podamos tomar o no, siem-

pre nuestra preocupación está con los niños, y obviamente, con la falta de su derecho a la educación. Sin embargo, nuestro foco tiene que ver con la corporación y nunca en realidad con los profesores, que en el fondo lo que están exigiendo son sus derechos justos».

Lo que quedó claro por parte de la vocera, es que no consideran a los profesores el problema, sino más bien comparten la molestia y entienden el nivel de gravedad en la problemática que los mantiene paralizados.

Al consultar la posibilidad de que se unan a la lucha que tienen los docentes, no niega la posibilidad, pero asegura que depende de lo que acuerden democráticamente en las siguientes reuniones.

«No puedo adelantar nada, porque ese tipo de acuerdos serán tomados en conjunto con los colegios que están participando dentro de este tipo de organización».

En la misma línea, Castex avisa que están abiertos a conversar con los apoderados, «ya que tenemos abiertas todas las posibilidades», entendiéndolo que «los apoderados y estudiantes son los principales afectados...».